

Landeshauptstadt München, IT-Referat Agnes-Pockels-Bogen 21, 80992 München

An die Vorsitzende des Bezirksausschusses 17 – Obergiesing Frau Carmen Dullinger-Oßwald Friedenstraße 40 81660 München

Digitalisierung und IT-Strategie RIT-I-A1

Agnes-Pockels-Bogen 21 80992 München

Telefon: 089 233-782305 Telefax: 089 233-989 782305

Dienstgebäude:

Agnes-Pockels-Bogen 21 Zimmer: G3.044 Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 16.06.2023

W-Lan am August-Kent Platz

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05454 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 17 - Obergiesing vom 09.05.2023

Sehr geehrte Frau Dullinger-Oßwald,

in Ihrem Antrag fordern Sie die Verwaltung der Landeshauptstadt München auf, am Auguste-Kent-Platz öffentliches WLAN zu realisieren. Sie nehmen Bezug auf die Ergebnisse der aktuellen Studie "Sozialräumliche Studie zu Nutzungsmustern in öffentlich zugänglichen Freiräumen im Zuge des soziodemographischen Wandels "Mensch im Mittelpunkt".

Als Begründung führen Sie an, dass es im Zuge der Digitalisierung nicht nachvollziehbar erscheint, wie ein öffentlicher Platz in München neugestaltet werden kann, ohne dabei eine digitale Teilhabe der Bevölkerung zu ermöglichen.

Hierzu möchten wir erneut Stellung nehmen:

Der Standort Auguste-Kent-Platz wurde bereits mehrfach von Ihnen als Standort für öffentliches WLAN gefordert. Öffentliches WLAN als freiwilliger Service der Landeshauptstadt München wird über den IT-Service M-WLAN bereitgestellt. Die Eignung eines Standorts bemisst sich hauptsächlich nach den Kriterien

- 1. Frequentierung des Standorts durch Nutzer*innen des IT-Services
- 2. Verweildauer der Nutzer*innen am Standort
- 3. Kosten für die Bereitstellung des IT-Services M-WLAN am Standort

Die Eignung des Standorts Auguste-Kent-Platz ist durch den Neubau des Platzes für uns in den Punkten 1. und 2. unstrittig. Eine erneute Nachfrage bei unserer Realisierungspartnerin für

diesen IT-Service, die Stadtwerke München, haben leider keine Änderungen in punkto Kosten für die notwendigen Tiefbauarbeiten zum Anschluss an das Glasfasernetz ergeben. Diese sind weiterhin unverhältnismäßig hoch, so dass wir Ihrem Antrag auch diesmal nicht stattgeben werden.

Anzumerken sei, dass wir für diese Standort in der Vergangenheit bereits alternative Lösungsmöglichkeiten gesucht haben, die vom Standard für den IT-Service M-WLAN abweichen:

- Hotspot über die angrenzende städtische Mittelschule an der Cincinnatistraße 63.
 Diese ist zu weit entfernt, um den Platz mit ausreichender Signalstärke bedienen zu können.
- Hotspot über die Europäische Schule. Die Schule wurde angefragt, hat es aber als privates Unternehmen abgelehnt, M-WLAN über einen Hotspot an der Außenmauer des Geländes bzw. des Gebäudes anzubieten. Siehe hierzu unsere Rückmeldung zur 7. Sitzung des Bauausschusses der Landeshauptstadt München am 05.10.2021, Klärung der Anbindung von öffentlichem WLAN am Auguste-Kent-Platz mit den Stadtwerken München und der Europäischen Schule.

Wir suchen weiterhin zusammen mit unserer Realisierungspartnerin Stadtwerke München technisch wie wirtschaftlich sinnvolle Alternativen zur Bereitstellung von M-WLAN über Glasfaser. Derzeit können wir jedoch an diesem Standort keine anbieten.

Der Ausbau von M-WLAN im Stadtgebiet München ist eine Maßnahme als Teil der Digitalisierungsstrategie der Landeshauptstadt München, jedoch mit begrenzten finanziellen Mitteln. Sollte sich die wirtschaftliche Situation und/oder die Situation in der Netzwerk- bzw. Glasfaserversorgung ändern, werden wir den Antrag von uns aus neu prüfen.

Mit freundlichen Grüßen

